

都市建設部長) 実施できなくなった段階でお知らせすべきだったと反省している。9/15市報で延期のお知らせをし、実施に向け尽力する。その他) ①市民公募写真を葉書にし広報宣伝。②後発医薬品ジェネリックの費用負担を軽減する差額通知推奨に着手すべき。など質問。

## 子家センター、西国周辺、自治会・町内会他



政策市民会議国分寺 及川 妙子

- 子ども家庭支援センターについて
 

(1)虐待通告対応の流れについて=終結が23年度17件→24年度38件に増えている理由は?→関係機関との対応で解決できた件数が多かった。

(2)第6期運営協議会答申が出ていて、問題点と解決策が詳しく書かれているので市長にも目を通していただき、できることから組織改革も含めて積極的にやっていただきたい。

(3)府中市や立川市の子家センターの運営方法も参考にしてほしい。運営協議会は利用者懇談会と専門家会議に分けたらどうか。
- 西国分寺駅北口タクシー待機所について
 

駅前に2台は少ないので待機所を探してほしい。→東口交通広場は国分寺駅南口のタクシー待機所=タクシー協議会が管理しているので要請したい。北口スペースはJRに要請済み。他に南口の交通広場中央について検討中。
- 西国分寺駅東口交通広場の自転車駐車場について=1年間無料で暫定的に開設したものがなぜ今まで続いているのか?→(市長)大きな過ちであるので早急に結論を出して対処したい。
- 自治会・町内会について
 

組織率41%=大型集合住宅が入っていないかったり、組織はあっても入っていない世帯が多い。連絡会の運営について=情報提供の時間が長すぎる。もう少し参加者の立場にたった運営を。
- 国民健康保険について
 

24年度決算7億円の赤字。ここ4年一般会計からの繰入金8億~10億円。東大和市のレセプト分析を導入して、ジェネリック医薬品の推奨や生活指導、無駄な受診を見直せば、医療費67億円を少しでも削減できるのではないかと?
- 女性管理職の登用について
 

今回、選考で2人の女性課長が誕生した。今後も積極的に試験を受ける人を増やしてほしい。

## 市民の暮らしや財産、何より命を守る役割を!



公明党 なおの 克

- いじめ撲滅に向けて
 

問) いじめは、いじめる側が100%悪いということを認識していくことが、抑止力につながっていく。基本方針の策定及び、各関係機関、警察等が構成する連絡協議会の設置を求める。教育長) 検討しなければならない。いずれにせよ、つくっていく必要を感じている。
- 障がい児・障がい者の支援について
 

問) 就学前の発達障がい児の待機児問題で、相談等、総合的な窓口創設の進捗については? 子ども福祉部長) 待機児の問題については、来年度予算編成に向けて早急に結論を出していきたい。支援窓口については、国の新制度に問

に合うように、良い体制をつくっていききたい。猶野) 障害者優先調達法が施行された。障がい者就労施設等の受注機会の増大を図るため、全庁挙げて、しっかりと取り組みをお願いしたい。

- リース方式によるLED照明の導入について
 

問) 防犯灯LED照明の導入については? 都市建設部長) リース料の見積をとって協議中。導入時期を含め、庁内での調整が必要。

問) 公共施設等のLED化を全庁的な課題として、方針を定めていく必要があるのでは? 市長) 今後の具体的な導入については、教育施設も含め、導入計画を各課に指示していきたい。
- 恋ヶ窪交差点・すいすいプランについて
 

問) 当初の計画から遅れている。非常に危険な交差点であり、一刻も早い改善を強く求めたい。市長) 早くやって頂くように、東京都及び警視庁にも働きかけをしていきたい。
- 事業継続計画(BCP)について
 

問) 事業継続計画を全職員が理解し、実効力を高めていくということが一番重要なことである。総務部長) 全職員にしっかりと周知徹底をする。また課内会議等でしっかりと身につけてもらう。

## 介護予防や子どもの健全育成など訴える!



無党派(生き活き) 村松 俊武

- 全国学力テストの成績が発表され、国分寺市は上位になりました。しかし、今国分寺の子どもたちは、本当に幸せで、将来のある、充実した毎日を送っているのかどうか、教育委員会はどのような認識に立っているのかをお伺いしました。つまり、今後の子ども政策は何かを考えていく基礎にしていくことです。
- 新しい井澤市長に市政の目標と財政改革についてお尋ねしました。市長は、他の議員の質問も含めて「にぎわいのあるまちをつくりたい」「責任をもってチームをまとめ、リーダーシップを発揮していきたい」「観光に力を入れていく」「厳しい財政状況にある」「予算の厳格な査定を行っていく」「行政改革等、歳出の削減を進める」「何らかの増収策を図る」「国分寺駅北口再開発からの市民税、固定資産税の増収を図る」「広告収入など収入源をさがす」「にぎわい、まちの活気、商店の活気、そして増収」など、ご自分の言葉で、はっきりとしたお考えを述べられました。私からは、議会を離れていた6年間、次のことを痛感したと話しました。「国分寺駅北口の寂しさ」「市の動き、情報が入らなかった」「財政の厳しさ、国分寺市の将来は大丈夫なのか?」などです。
- 敬老会について、参加しにくいやり方になりました。とくに、本多公民館1カ所では全市から集まるのに大変不便、しかも平日の開催で家族が送迎できないなど指摘しました。
- 高齢者の介護予防に予算を投入することで皆さんが元気になり、介護予算を使わなくてよくなるのが、市財政への貢献となる、この点を訴えたかったのですが、時間がなくなりました。国際交流、とくにアジアとの交流の必要性を質問する予定でしたが、できませんでした。

## 音声配信について

市議会では、第3回定例会で行われた「代表質問」と「一般質問」の様を、国分寺市議会のホームページで音声配信しております。

## 農業体験農園の魅力が伝わる広報を!



国分寺・生活者ネットワーク 高瀬 かおる

■中央線連続立体交差事業に伴う公租公課分について、国立駅高架下の国分寺市が利用できる対象箇所は一番東側の約130平米に決定された。特に北口は国分寺市民の利用も多く、利便性の高い場所であることから、市民の意向を把握することを求めてきたがどのように進めるのか(答)50周年ワークショップでアンケートを実施。市報でも意見募集する。その上で隣接するスペースを持つ国立市と共同できる事業であれば連携も考えていく ■環境基本計画について、計画を有効なものにするには環境教育を充実させる必要がある。特に子どもたちが自然に触れ、感じ、そして自分で考え行動できるように感性を大事に育むことが重要だ。体験から、命を大事にすることや協調性など、さまざまな力を身につけてほしい。学校での環境教育は地域密着型で地域の方の協力をさらに広げていくことを求める(答)子どもたちを地域で育てることは大切だ。学校と教育委員会が協力して進めていきたい(問)環境教育の充実にはそれを担う人材が必要。市民や市民団体、事業者等、教育の趣旨に賛同し協力いただける方の登録を環境部で進めていただきたい(答)各学校が環境教育を行っていく上で内容にあったアドバイザーや環境団体を紹介できるように市内の環境団体を把握し環境教育の推進に努める ■都市農業について、農業経営の一環として、農家の指導で未経験者でも安心して野菜作りができる農業体験農園の参加者を市報で追加募集しているが、その良さが伝わらない。1面を使い特徴がわかり魅力が伝わる広報の工夫を!(答)農業体験農園は拡充していきたい。しっかりPRできるように工夫する ■他に、高齢者の見守り、認知症支援、マンションを中心とした地域交流のきっかけづくり、空き家の活用について提案。

## 第3回定例会陳情の審議結果

### 《不採択となった陳情》

陳情第25-2号 保育サービスの整備・運営及び提供体制に関する全体計画に対する陳情  
陳情第25-5号 国分寺市奨学資金支給条例第1条(目的)の改正を求める陳情

### 《審議未了となった陳情》

陳情第25-4号 年金2.5%削減中止を求める陳情

### 《継続となった陳情》

陳情第24-21号 「市民の公民館の利用を有料にしないでください」についての陳情  
陳情第24-22号 米軍垂直離着陸輸送機MV22オスプレイの配備と低空飛行訓練に関する意見書の提出を求める陳情  
陳情第25-1号 西東京警察病院跡地利用に関する陳情  
陳情第25-6号 姿見の池におけるホテル復活に関する陳情  
陳情第25-7号 空襲被害者等援護法(仮称)の制定を求める意見書に関する陳情  
陳情第25-8号 消費税の税率引き上げの中止を求める陳情  
陳情第25-9号 (仮称)新町樹林地へのビニールハウスを設置しないことを求める陳情